



Fachschaftsratssitzung vom 11.04.18

Ergebnisniederschrift

Protokollantin: Mieke

TOP 1: Prüfung der Stimmberechtigung und der Beschlussfähigkeit

Zum Zeitpunkt der Eröffnung der Sitzung sind 16 stimmberechtigte Fachschaftsratsmitglieder anwesend. Der Fachschaftsratsvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 4 Genehmigungen der Ergebnisniederschrift der Sitzungen am 17.01, 24.01. und 31.01.

TOP 5 Berichte Inter-PIT und Kommissionen

TOP 6 T-Shirts vom PIT

TOP 7 Keller aufräumen

TOP 8 Vorbereitung der Fachschaftsratsvollversammlung

TOP 9 Sitzschemata Master

TOP 10 Chaos mündliche Prüfung Bachelor

TOP 11 Rücktrittsgesuche und eventuelle Neubesetzung von Kommissionsplätzen

TOP 12 Klausureinsicht

TOP 13 KSL

TOP 14 Sommerfest

TOP 15 Prüfungsausschuss

TOP 16 Sonstiges

TOP 3 Beschluss Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte

TOP 15 Prüfungsausschuss

TOP 4 Genehmigungen der Ergebnisniederschrift der Sitzungen am 17.01, 24.01. und 31.01.



Die Protokolle der Sitzungen am 17.01, 24.01. und 31.01. werden ohne Änderungen angenommen.

13 Zustimmungen, 3 Enthaltungen

TOP 5 Berichte Inter-PIT und Kommissionen

Philip berichtet vom Inter-PIT an dem er als Vertretung des FSR teilgenommen hat:

- Im Rahmen des Fachschaftsberichtes des Fachschaftsrats berichtete er über die anstehende Reakkreditierung, die Junior Professur sowie die Aufnahme vieler Erstsemester in den Fachschaftsrat
- Die Diskussion über die kritisierte Bierwertung ergab, dass sich der Großteil der Fachschaften dafür ausspricht, dass weiterhin die jeweilige Fachschaft, die das PIT ausrichtet, über die Gestaltung der Wertung entscheiden soll. Generell soll jedoch über Alternativen zu einer Bierwertung nachgedacht werden. Ein Statement dazu befindet sich in Erarbeitung.
- Die Hochschultage in Berlin zum Thema „Orte der Arbeit“ werden vom 18. bis 22. Juni stattfinden. Die Fachschaften sollen dafür werben und auch der Bundesfachschaftsrat sollte sich einbringen.
- Die Inhalte der Hochschulpolitischen Workshops des kommenden PIT wurden besprochen.
- Die Einführung einer Arbeitsgruppe zum Thema Awareness bei PITs wurde diskutiert.
- Die Frage, ob Stellungnahmen des BFSR auch auf Inter-PITs genehmigt werden können wurde nicht abschließend geklärt.
- Die Begriffe *PlanerInnen Treffen* und *Bundesfachschaftsrat* sollen verändert werden, um sie noch stärker der gendergerechten Sprache anzupassen und die außerdeutschen Fachschaften mit einzubeziehen. Vorschläge sollen beim BFSR eingereicht werden.
- Teilnehmer des PITs in Kaiserslautern, die unentschuldigt bei Exkursionen und Workshops fehlen, sollen von zukünftigen PITs ausgeschlossen werden.
- Die Kritik des PITs in Dortmund fällt überwiegend sehr gut aus. Gelobt wurden vor allem die Exkursionen, die Workshops, das Frühstück und die Ehemaligenrunde. Kritisiert wurden der enge Zeitplan, die geringe Beteiligung an den Workshops, die Temperaturen in der Turnhalle sowie das Dortmunder Bier.

Lukas berichtet von der Sitzung der EDV-Kommission:

- Die neue digitale Infotafel soll kommende Woche in Betrieb genommen werden. Zunächst soll sie eine Powerpoint Präsentation des Dekanats mit allgemeinen Informationen zeigen. Die Fachschaft hat ebenfalls die Möglichkeit Informationen weiterzuleiten. Die Einrichtung eines Transfer- Ordners sowie eines RSS-Feeds sind angedacht, zunächst wird es jedoch nur eine Powerpoint Präsentation geben.
- Zukünftig soll eine Liste der an der Fakultät vorhandenen Soft- und Hardware erstellt werden, welche auf der Raumplanungswebsite veröffentlicht wird.
- Der Vorsitzende der EDV-Kommission Herr Prof. Thinh berichtet über die Veränderungen des vergangenen Jahres, u.a. wurde der Raum 103 modernisiert



- Verhandlungen mit Adobe über Lizenzen für die Studierenden sind gescheitert, Herr Prof. Thinh regt an, dass sich der Fachschaftsrat mehr für solche Lizenzen einsetzen könnte. Herr Classen schlägt vor, vermehrt alternative, nicht lizenzpflichtige Programme zu nutzen.
- Der Antrag für Mittel zur Einrichtung eines 3D Labors wurde im Februar 2018 genehmigt und es wurde beschlossen das Labor in Raum 502 einzurichten. Allerdings spricht sich der Prorektor für Finanzen Herr Prof. Tolan dafür aus, dass die Studierenden der Fakultät Raumplanung das 3D Labor der Fakultät Architektur mitnutzen. Herr Prof. Thinh wird zu diesem Thema in Verhandlungen mit den Nachbarfakultäten treten.
- Die Mittel für neue Tische für den PC-Pool wurden bewilligt, die neuen Tische werden zeitnah eingebaut.
- Es wird ein neuer Server für den PC Pool installiert.
- Zwei Mitarbeiter des Fachgebiets RIM haben die Fakultät verlassen. Sie waren als einzige dazu berechtigt, die beiden Dronen des Fachbereichs zu fliegen, da dafür ein Pilotenschein erforderlich ist. Herr Prof. Thinh möchte eine neue Drone (UAV System) erwerben, die auch ohne Pilotenschein genutzt werden kann.
- Die Kommission wird drei Fachgebiete auswählen, die Vorschläge zur Anschaffung von neuer Soft-und Hardware für das jeweilige Fachgebiet in 2019 machen können. Auch die Fachschaft kann Vorschläge einbringen.
- Zeitnah soll eine Aktualisierung des Windows Programms der PCs der Fakultät stattfinden.

TOP 6 T-Shirts vom PIT

- Marko berichtet dass das Bedrucken der T-Shirts für das PIT bei der beauftragten Druckerei nicht funktioniert hat. Die zu bedruckenden und bereits eingesammelten T-Shirts müssen bis Mitte Mai bedruckt werden. Für den Druck stehen 380 Euro zur Verfügung.
- Es besteht die Idee von diesem Geld eine eigene Siebdruckmaschine anzuschaffen. Gebrauchte Maschinen kosten ca 300 Euro. Es wird diskutiert ob eine eigene Siebdruckmaschine für die Fachschaft erforderlich ist. Olli erklärt sich bereit sich über Preise und mögliche Alternativen für das Bedrucken zu informieren

TOP 7 Keller aufräumen

- Bea und Marko haben in den Semesterferien den Keller aufgeräumt.
- Es wurde ein Reisswolf bestellt um die alten Akten zu vernichten. Mareike kümmert sich um Umsetzung.
- Es wurden alte Farben gefunden, die in den Sondermüll müssen. Diese werden zeitnah von einem Unternehmen abgeholt.

TOP 8 Vorbereitung der Fachschaftsratsvollversammlung

- Snacks und Getränke müssen aufgefüllt werden.
- Eva leiht einen Beamer aus.



- Gegen 13.30 Uhr müssen am 18.04. die Sofas in den Vorraum geräumt werden.

TOP 9 Sitzscheine Master

- Veronika spricht an, dass die Regelung der Sitzscheine im Master anscheinend abgeschafft wurde. Der Fachschaftsrat und die Studierenden wurden nicht über die Abschaffung informiert. Es besteht bereits Kontakt zu Frau Fortuna, laut ihr handelte es sich bei den Sitzscheinen um eine Ausnahmeregelung und werden voraussichtlich nicht mehr angeboten.
- Eine weitere Antwort von Frau Fortuna soll abgewartet werden und gegebenenfalls will der Fachschaftsrat sich über die zukünftige Regelung beim Prüfungsausschuss informieren.

TOP 10 Chaos mündliche Prüfung Bachelor

- Lena berichtet, dass bei den mündlichen Prüfungen im Bachelor einige Prüfungstermine doppelt vergeben wurden. Einige Studierende konnten daher nicht am vorgesehenen Termin ihre Prüfung ablegen und mussten zu einem späteren Termin erneut erscheinen.
- Meike und Marko wollen in dieser Sache eine Mail an den Prüfungsausschuss schreiben.

TOP 11 Rücktrittsgesuche und eventuelle Neubesetzung von Kommissionsplätzen

- Kerstin, Christine und Amir können zukünftig nicht mehr zu den Fachschaftsratssitzungen erscheinen und wollen deshalb eventuell aus dem Fachschaftsrat austreten.
- Die Plätze in den Kommissionen können sie auch bei einem Austritt weiterhin beibehalten, da sie dafür nicht Mitglieder des Fachschaftsrats sein müssen.
- Marko fragt nach ob die Mitglieder zurücktreten wollen und ob sie gegebenenfalls auch von ihren Mitgliedschaften in den Kommissionen befreit werden wollen.

TOP 12 Klausureinsicht

- Maie berichtet, dass die Klausureinsicht der Klausur Räumliche Gesamtplanung nicht früh genug angekündigt und mehrfach verlegt wurde. Dadurch wurde den Studierenden die Vorbereitung für den Zweitversuch erschwert. Auch in der Vergangenheit gab es damit schon öfter Schwierigkeiten.
- Es wird sich darauf geeinigt, dass es eine einheitliche Regelung geben muss, wo und wann die Klausureinsicht stattfindet oder ob eine Terminvereinbarung zur Einsicht nötig ist.
- Die Forderung soll in der KSL und bei der Änderung der Prüfungsordnung eingebracht werden.

TOP 13 KSL



- Am 24.04. findet die Reakkreditierung des Studiengangs Raumplanung statt. Anregungen und Kritik des Fachschaftsrats müssen daher zeitnah vorbereitet werden.
- Eine Kleingruppe bestehend aus Lena, Mareike, Meike, Lukas und Olli kümmert sich um die Vorbereitung.

TOP 14 Sommerfest

- Es wird beschlossen dieses Jahr einen Stand für das Sommerfest der TU Dortmund zu gestalten. Eine Kleingruppe bestehend aus Maie, Nicole, Tabea und Mieke sammelt Ideen für den Stand und macht sich Gedanken zur Umsetzung.

TOP 16 Sonstiges

- Herr Dr. Kolocek soll einen Lehrpreis für die schnellste Korrekturzeit bekommen.
- Die Wahl des Fakultätsrats steht bald wieder an. Interessierte können sich bei Bea melden.
- Marko kümmert sich um die neuen Bänke die vor dem GB 3 aufgestellt werden sollen. Die Beschaffung wird jedoch vertagt da auf dem Fachschaftskonto zurzeit nicht genug Geld vorhanden ist.
- Der Fachschaftsrat bekommt einen zweiten PC für das Fachschaftsbüro.
- Es gibt noch keine neuen Informationen zu der Frage ob auf dem Campusgelände Palettenmöbel aufgestellt werden dürfen.